

JUNTA GENERAL ANUAL 2012 DE LA UNIÓN DE AGRUPACIONES DE ARQUITECTOS URBANISTAS (UAAU)

OVIEDO, 25 DE ENERO DE 2013

Asistentes:

Junta Directiva:

Presidente: Josep María Vilanova i Claret
Secretario: Alfonso García-Borreguero Ereño
Tesorero: Andrés Salazar Leo

Vocal representante del CSCAE: Luis Corral Juan

Vocales representantes de las Agrupaciones:

Sebastià Jornet Forner, Presidente de la Agrupación de Arquitectos Urbanistas de Catalunya

Otxu Garitacelaya Lacorzana, Presidente de la Agrupación Vasco-Navarra de Arquitectos Urbanistas, AVNAU

José Garrido Pérez, Presidente de la Agrupación de Arquitectos Urbanistas de la Comunidad Valenciana

Ester Monasterio Navarro, Presidenta de la Agrupación de Arquitectos Urbanistas de Murcia

Otros representantes:

Agàpit Borrás Plana, Secretario Técnico de la Agrupación Arquitectos Urbanistas de Catalunya

Ernesto Ramos Reig, Secretario de la Agrupación de Arquitectos Urbanistas de la Comunidad Valenciana

Sonia Puente Landázuri, Vocal de Urbanismo del Colegio Oficial de Arquitectos de Asturias

En Oviedo, en la sede del Colegio Oficial de Arquitectos de Asturias, siendo las 9 horas, bajo la presidencia de D. Josep María Vilanova i Claret, y ante la presencia como anfitrión de D. Alfonso Toribio Gutiérrez, Decano del Colegio Oficial de Arquitectos de Asturias, en la sede del COAA, se da inicio a la Junta de la UAAU, con el siguiente

ORDEN DEL DIA:

- 1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la Junta Anual 2011 en Santiago de Compostela.
- 2.- Informe de actividades de la Junta Directiva.
- 3.- Estado de cuentas: liquidación 2012.
- 4.- Renovación del cargo de Secretario de la Junta Directiva. Propuesta y ratificación, si procede, de la composición de la Junta.
- 5.- Previsión de actividades para el año 2013.
- 6.- Propuesta y aprobación, si procede, de las cuotas y el presupuesto 2013.
- 7.- Propuesta de encuentro y Junta Anual 2013.

0. Apertura y salutación

De forma previa a la Junta, Sonia Puente nos muestra la Sede del COAA en Oviedo, tras los trabajos de rehabilitación general realizados en los años 2002-2007 y los de posterior reforma de la cubierta, estando acondicionado como sede del Colegio desde 2008, en el edificio del “Palacio Marqués de Gastañaga”, antiguo colegio Hispania, recogido en el Catálogo de Edificios y Otros Elementos de Interés del Concejo de Oviedo, adquirido en el año 2001 al Ayuntamiento de Oviedo, y emplazado en Marqués de Gastañaga, 3 de Oviedo

Alfonso Toribio, Decano del Colegio Oficial de Arquitectos de Asturias, saluda a todos los presentes, da la bienvenida y agradece la celebración de la Junta General y las Jornadas de encuentro anual de la UAAU, en la sede del Colegio, en el marco de las Jornadas organizadas por el COAA los días 24, 25 y 26 de enero bajo el lema “Regeneración Urbana: Una mirada interior”, y las ponencias siguientes:

- “Documento de alternativas a favor de la rehabilitación, la regeneración y la renovación urbanas”, por Sonia Hernández Parta, asesora jurídica de la Subdirección General de Urbanismo, Ministerio de Fomento.
- “Asturias hacia un planeamiento con futuro”, por Mariana Borissova Boneva, arquitecta coordinadora del documento
- “El compromiso ético de los urbanistas”, por Alberto Cortina Ramos, abogado experto en legislación europea y paisaje
- “La intervención de Arnao: el paisaje atípico”, por Ignacio Ruiz Allen
- “El urbanismo participativo y proyectos de gestión urbana”, por un grupo de trabajo de urbanismo, barrios y medio ambiente del 15M de Oviedo
- “La ciudad como patrimonio”, por Rogelio Ruiz Fernández, arquitecto
- “Urbanismo Seminola”, por Juan Pedrayes Obaya, arquitecto
- “Plan especial Fábrica del gas”, por Manuel Suarez-Lledó Alemany, arquitecto municipal de Oviedo

Josep M^a Vilanova, Presidente de la UAAU agradece al Decano del COAA su participación, así como la presencia de los asistentes y la colaboración de Sonia Puente, Vocal de Urbanismo del COAA para la organización de esta Junta anual de la UAAU y de las jornadas paralelas. Igualmente, pronuncia unas palabras de recuerdo en homenaje de Pascual Vernich, miembro y colaborador muy activo en el nacimiento y desarrollo de la UAAU, recientemente fallecido

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la Junta General Anual 2011 en Santiago de Compostela.

El Presidente, en relación con el Acta de la Junta Anual 2011, celebrada en Santiago de Compostela, da conocimiento de la existencia en el Acta de dos errores materiales.

El primero es en el nombramiento de asistentes a la Junta, donde dice:

Sebastiá Jornet Secretario de la Agrupación de Cataluña

Debe de decir:

Sebastiá Jornet Presidente de la Agrupación de Cataluña

El segundo corresponde a las fechas del punto 2 “Actividades de la Junta Directiva, año 2011”, donde dice:

Valencia, Marzo 2010
 Bilbao, Diciembre, 2010

Debe de decir:

Valencia, Marzo 2011
 Bilbao, Diciembre, 2011

Se lee el Acta de la Junta General Anual 2011 de la UAAU, celebrada en Santiago de Compostela el 31 de enero de 2012, quedando aprobada.

2. Informe de actividades de la Junta Directiva.

El Presidente pasa a detallar las actividades realizadas por la Junta directiva a lo largo del año 2012, siendo las siguientes:

1. Boletín de la UAAU

1.1. Jornadas Colegio Oficial de Arquitectos de Galicia, 30 y 31 de enero.

Se ha publicado el programa de las Jornadas y el resumen de prensa al respecto

1.2. Jornadas Naciones Unidas- Habitat. Nairobi.

El Presidente de la Agencia es Joan Clos, anterior Alcalde Barcelona, cuya oficina se encuentra en el Ministerio de Fomento, y quien es nuestro enlace abierto a través de Josep M^a Llop.

El día 1 de octubre el Presidente de la UAAU acudió en representación del Presidente del CSCAE Jordi Ludevid. La intervención se encuentra publicada en el boletín.

Ha evolucionado el Convenio de Colaboración CSCAE-UN HABITAT. Se redacta en inglés y se encuentra pendiente de traducción al español. Se enviará próximamente, siendo de interés los Programas. Es igualmente consultable en internet y se puede canalizar a través de la UAAU.

1.3. Dossier de entrega de medallas.

Se ha participado en la entrega de Medallas por parte del CSCAE, en reconocimiento de su labor desarrollada en la intervención urbanística de sus ciudades, a los Alcaldes Pasqual Maragall, Xerardo Estévez e Iñaki Azkuna

1.4. Junta Directiva de Valencia, el 14 de junio de 2012. Mapa de la red UAAU.

Rafael Durá deja el puesto de Vicepresidente de la UAAU, por haber sido elegido Decano del Colegio de Arquitectos de la Comunidad Valenciana, Álvaro Gómez Ferrer se comprometió a organizar en 2013, en Valencia, la X Bienal de Ciudades Europeas y de Urbanistas, BEU 2013. Sin embargo, por falta de apoyos, se ha renunciado, y se piensa en celebrarla en Cascais o Sintra, Portugal.

En el mapa de la red UAAU, hay cambios y se encuentra ajustado, en referencia a las Castilla y León Este, separada de León. La Agrupación de Tenerife se disuelve. Córdoba ha solicitado la baja, aunque el consejo les ha enviado la factura y la han pagado. Cobos ya no está, pero parece ser

que el Colegio sigue teniendo interés. Por tanto, hay 9 Agrupaciones contando Córdoba y 14 Colegios con representación.

El mapa de la red debe de actualizarse y colgarse en la web del CSCAE.

Luis Corral, en relación con la Agrupación de Baleares, manifiesta que está, pero yacente.

1.5. Documento del COA Asturias.

Se ha publicado en el Boletín la ponencia “Asturias hacia un planeamiento con futuro”

2. Temas no incluidos en el Boletín

2.1. Petición al CSCAE para entrar en el Consejo Europeo de Urbanistas

El asunto sigue adelante y se está a la espera de conocer la cuota de ingreso.

Gómez Ferrer quedó en averiguar el importe de la cuota como “miembro correspondiente” y no como miembro de “pleno derecho”, ya que este último es AETU y en principio debiera de ser diferente cuota.

Ignacio Pemán, Tesorero, hasta ahora no contesta.

Joao Texeira, Vicepresidente, ha respondido que la cuota varía entre 300 €/año y 4.000 €/año, en función del número de miembros.

2.2. Reunión en el CSCAE

Josep M^a Vilanova se ha reunido con Javier González, Vicepresidente y Rafael Pellicer, Asesor Jurídico, del CSCAE.

El Presidente de la UAAU, acompañando al Presidente del CSCAE, ha tenido una reunión en la embajada de Francia para informarse de los cambios legislativos en Francia, en relación con la gente mayor, y llegar a un estudio comparativo con la situación en España.

Se ha facilitado un documento informativo, denominado Barcelona Metrópolis: La Ciudad y los mayores.

2.3. Petición de la Universidad de Girona. Smart Cities

La Universidad de Girona, se ha dirigido a la UAAU, sobre la iniciativa de la Universidad de Girona, para que ratifiquemos el texto y lo apoyemos, para la creación de estudios master y una cátedra en relación con las ciudades inteligentes.

El Presidente de la UAAU lee el texto y se aprueba.

3. Bienal Iberoamericana de Cádiz

El Presidente de la UAAU asistió en Febrero/Marzo para colaborar con la Organización de la Bienal.

Manifiesta que ha habido cambio de personas, y con ello, la organización de la Bienal se encuentra en el aire.

El Colegio ha interesado nuestra participación.

En la primera semana de Septiembre hubo un debate sobre ciudades abiertas y una mesa redonda sobre “Puerto y Ciudad, destinos comunes”, al que asistió Andrés Salazar en nombre de la Junta Directiva de la UAAU.

A continuación Andrés Salazar, manifestó que la mayoría de asistentes fueron Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, y se analizaron los conflictos de la Administración con el Puerto/Ciudad.

Estuvo presente Teófila Martínez, Alcaldesa de Cádiz y el Administrador del Puerto, de la Junta de Andalucía, cada uno con su punto de vista dispar.

Andrés defendió la necesidad de convivir el puerto con la ciudad, aportando un punto de vista de arquitecto.

La conclusión de Andrés es que las relaciones se basan en mucho en el carácter de las personas.

Mandaré el enlace del documento

3. Estado de cuentas: liquidación 2012.

El Presidente de la UAAU presenta el estado de cuentas correspondiente al ejercicio 2.012, conforme al siguiente detalle.

Saldo a 31 de Diciembre de 2.011	1.377,90
Ingresos por Cuotas (9 Ingresos de Agrupaciones)	7.065,84
Gastos Jornadas de Santiago	1.350,98
Gastos preparación otras actividades	707,98
Saldo a 31 de Diciembre de 2.011	6.384,78

Se aprueba la liquidación correspondiente al Ejercicio 2.012.

4. Renovación del cargo de Secretario de la Junta Directiva. Propuesta y ratificación, si procede, de la composición de la Junta.

Habiéndose finalizado el mandato para el que fue elegido el Secretario, y no siendo prorrogable el mismo, se informa que conforme a los estatutos, el Secretario procedió el día 10 de enero de 2013 al envío de la convocatoria de elecciones para el cargo de Secretario de la Junta Directiva de la UAAU, notificándola a todas las Agrupaciones para que pudiesen nominar candidatos, entre los que se produciría la elección el día de la Junta General, de conformidad con el artículo 7 de los estatutos.

En dicha convocatoria se recordaba el procedimiento reglado estatutariamente, señalando el proceso y las fechas.

Al presente día no se ha recibido más que una única candidatura, presentada reglamentariamente en plazo y forma, a esta Secretaría, con fecha 18 de enero de 2013, por lo que se da validez a la misma.

Corresponde a la candidatura de José Garitacelaya Lacorzana, Presidente de la Agrupación Vasco Navarra de arquitectos Urbanistas, AVNAU.

Cesa en su puesto como Secretario de la Junta Directiva de la UAAU, Alfonso García-Borreguero Ereño.

Queda elegido como Secretario de la Junta Directiva de la UAAU, José Garitacelaya Lacorzana.

A continuación toma la palabra el Presidente de la UAAU, quien en nombre de toda la Unión agradece al Secretario el trabajo y dedicación desarrollados a lo largo de varios años.

Así mismo, manifiesta que una vez renovado el Secretario, y ante la salida del Vicepresidente, por razones de su cargo como Decano, procede a realizar una remodelación del cargo de Vicepresidente, siendo de su libre disposición conforme a los estatutos, **nombrando a Andrés Salazar Leo como Vicepresidente de la Junta Directiva de la UAAU.**

Dado que Andrés Salazar Leo en la actualidad ocupa el cargo de Tesorero, se propone que el cargo de **Tesorero de la Junta Directiva de la UAAU, se ocupe por Ernesto Ramos Reig, de forma accidental (provisional)** hasta la convocatoria formal para la renovación del cargo, cuya duración, en principio será para un año, pues en 2.014, corresponde su renovación por 4 años.

Se acepta por unanimidad la propuesta del Presidente para la nueva composición de la Junta Directiva

En consecuencia, la nueva Junta Directiva renovada queda formada por las siguientes personas:

Junta Directiva renovada:

Presidente:	Josep María Vilanova i Claret
Vicepresidente:	Andrés Salazar Leo
Secretario:	Otxu Garitacelaya Lacorzana
Tesorero accidental:	Ernesto Ramos Reig
Vocal representante del CSCAE:	Luis Corral Juan

5. Previsión de actividades para el año 2013.

Se prevé el siguiente desarrollo de actividades:

1. Protocolo bilateral CSCAE / UAAU

Siendo de interés, tanto para el CSCAE como para la UAAU, la incorporación de la Unión al Consejo Europeo de Urbanistas CEU, en Marzo de 2013 se va a preparar un borrador de protocolo para solicitar la incorporación como "miembro correspondiente" de la UAAU al CEU.

Javier González, Vicepresidente, lo llevará en Febrero de 2013.

El protocolo debe definir, especialmente para los asuntos económicos, la relación entre el CEU, el CSCAE y la UAAU.

La petición de incorporación de la UAAU al CEU la presentará el CSCAE.

La representación la ostentará la UAAU (9 agrupaciones + 15 entidades adheridas).

El pago lo realizarán las 9 agrupaciones de la UAAU (unos 1.100 arquitectos aproximadamente).

La cuota de "miembro correspondiente": Se estima que puede ser 1/3 de la cuota correspondiente a un "miembro de pleno derecho". Las 15 entidades no pagarían, y solo lo harían las 9 agrupaciones.

Lluís Corral manifiesta que esto viene desde AETU, único miembro español de pleno derecho, estimando que ve complicado y difícil que el CEU pueda llegar a admitir una cuantía total de 1.100 arquitectos.

Se acuerda autorizar al Presidente de la UAAU para que firme el protocolo con el CSCAE, para la incorporación de la UAAU al Consejo Europeo de Urbanistas, siendo ratificado posteriormente en Junta General de la UAAU.

El Presidente de la UAAU se compromete a dar cuenta, una vez se apruebe el protocolo por el CSCAE y se presente al Consejo Europeo de Urbanistas.

2. Bienal Española

A día de hoy, se sabe que la Bienal toca celebrarse en 2013, pero se desconoce qué es lo que pasa.

La iniciativa corresponde al Director General de Vivienda del Ministerio de Fomento, donde el subdirector es arquitecto y urbanista.

El Ministerio quiere replantear las Bienales, por lo que no arranca la Bienal 2013.

Han pedido al CSCAE que nos movamos.

Parece que hay directores nombrados.

Tras la de 2011, dejaron un documento de mejoras de funcionamiento, pero parece que habrá uno nuevo.

Se desconoce si habrá Premio de Urbanismo.

Jordi Ludevid le ha pedido al Presidente de la UAAU, que mantenga un contacto directo con la Directora del Ministerio.

Sebastià Jornet realiza una reflexión sobre la conveniencia de que la UAAU retomase la propuesta aparcada en su día, de convocar la UAAU el Premio Nacional de Urbanismo, con las Bases establecidas, la convocatoria preparada y el objeto del Premio (diseño de Borrás).

Alfonso García-Borreguero manifiesta que con la vista puesta en nuestra participación europeísta y tener un reconocimiento más amplio de nuestra organización, sería conveniente no perder de vista la posible colaboración en el Premio Nacional de Urbanismo entre la UAAU y AETU, máxime si ya tenemos un convenio de colaboración acordado.

Se exploraran las diferentes alternativas.

6. **Propuesta y aprobación, si procede, de las cuotas y el presupuesto 2013.**

Josep M^a Vilanova entregará el documento correspondiente a la posible cuota para el año 2013, que puede variar por la incorporación al CEU.

Se piensa que la cuota ECTP-CEU pueda estar en torno a los 1400 €

Se analizará la posibilidad de que se pase una cuota a los Colegios que no dispongan de Agrupación, ya que efectivamente, los Colegios podrían designar un representante.

Se barajan cifras diversas, pero existen dudas que precisaran su aclaración, debate y aprobación.

7. **Propuesta de encuentro y Junta Anual 2013.**

Se acuerda que el próximo encuentro, celebración de Junta General Anual 2013, y Jornadas anexas, se celebren en Barcelona.

El lema propuesto es el Urbanismo comparado.

8. Ruegos y preguntas.

No existiendo ruegos ni preguntas, el Presidente y todos los asistentes a esta Junta General, desean hacer constar el agradecimiento por la acogida dispensada por el COA de Asturias y la Vocalía de Urbanismo del mismo.

En la Jornada de mañana, se visitaran las instalaciones mineras de Arnao, restauradas y conservadas parcialmente, formando un poblado minero auto gestionado cultural y socialmente, con instalaciones industriales de pozo y fabricación para la producción de mineral de Zinc, de la Compañía Asturiana de Zinc. Se presentará por Alfonso García Rodríguez, responsable del archivo histórico de la Compañía.

También se visitará el Centro Cultural Niemeyer de Avilés.

No habiendo más temas por tratar, se levanta la sesión, siendo las 20 horas.

Fdo.: Alfonso García-Borreguero Ereño
Secretario de la Unión de Agrupaciones de Arquitectos Urbanistas (UAAU)